CRÓNICA SALIDA FLORACIÓN DEL CAMBROÑO-LOS MOLINOS 9 MAYO

Aprovechando que en nuestro municipio se está celebrando el V festival del cambroño, realizamos la primera salida de las dos recogidas en nuestra programación anual. Nos acompañó un día muy nublado, con amenaza de lluvias sin intensidad y presencia de niebla, aunque la temperatura era ideal para la práctica de senderismo. Como es habitual desde hace unos viernes atrás, planteamos dos rutas con distancia, complejidad y desnivel diferentes para que los senderistas puedan ajustarse a aquella que más se asemeje a sus características. Antes de ponernos en marcha tuvimos problemas de organización al tener un grupo muy numeroso, que sumado a la presencia de niebla a partir de 1100 metros, supuso tener que vernos obligados a modificar la ruta de mayor distancia. Antes de comenzar y como también es habitual, comentamos datos relevantes sobre la fauna, flora y aspectos a destacar del municipio. Recopilada la información, ambas rutas tenían su punto de partida desde el polideportivo municipal hasta llegar al parque de las Especies, pasando previamente por la plaza del ayuntamiento. Una vez situados en el parque, la ruta de mayor complejidad se desvió hasta el camino de las cuevas, observando el conocido puente de las cuevas (construcción de granito que separa la ladera de La Peñota de la dehesa molinera, y que es atravesado por el arroyo Peñota, que nace en dicha montaña a unos 1945 metros de altitud), mientras que la ruta de menor exigencia discurrió por la pista de los depósitos de agua de Los Molinos, ambas encontrándose antes de llegar a la presa de los Irrios. En ambas rutas ya se podían presenciar diferentes ejemplares de cambroño, por lo que aprovechamos la ocasión para dar información detallada de este ejemplar sólo presenciado en la Sierra de Guadarrama y la Sierra de Neila en Burgos en toda la Península Ibérica. Se trata de una especie endémica que destaca por su color amarillo vivo y que es conocido como matorral de protección, ya que protege el suelo, lo sujeta y no deja que otros factores climatológicos alteren la capa vegetal del suelo. Ya en la presa, el gran grupo disfruto de su merecido almuerzo acompañados de algún que otro destello de sol que, poco a poco, hizo que disfrutásemos de las vistas que se pueden presenciar desde este bonito lugar. Antes de abandonarla y seguir nuestro itinerario explicamos detalles históricos de la misma, así como sus características. Unos metros más adelante, el gran grupo volvió a separar sus caminos, yendo una parte en busca de la ermita de la Virgen del Espino (conocida bajo este nombre debido a que se encuentra en una zona conocida como "Reajo del Espino", donde se encuentra una escultura de la Virgen María sobre un altar), mientras que la otra parte del grupo cogió camino en dirección hasta el cementerio del municipio, reencontrándose ambos grupos ya en el polideportivo municipal. Salida que desde el primer momento se complicó por diferentes motivos, pero que no pudo con las ganas y entusiasmo de este gran grupo para disfrutar de esta maravillosa actividad que tenemos que cuidar y mantener entre todos. Toca descansar y recuperar energía para lo que viene, esperando impacientes la siguiente salida que nos permitirá conocer con mayor detalle lo que albergamos en los alrededores de nuestro querido municipio.









